

## DATOS OFICIALES

# Notable suba de las atenciones en el primer nivel de la salud

En mayo, se registraron más de 22 mil consultas en los Caps y la Asistencia. Exactamente un año antes, la cifra apenas superaba las 15 mil. Los

centros de mayor demanda: Las Playas, Las Acacias y el CIC del Avellaneda. En el último mes, pasaron por la Guardia Pediátrica 1.356 niños



## Redacción Puntal

Creció de manera notable el número de atenciones en el primer nivel de la salud durante el mes de mayo.

Así lo muestran los datos que publicó el Municipio y que tienen en cuenta todas las consultas que se hicieron el mes pasado tanto en los Centros de Atención Primaria de la Salud (Caps) como en la Asistencia Pública.

Según comunicó el gobierno local, entre el 1° y el 31 de mayo, se atendieron en las reparticiones sanitarias municipales un total de 22.479 casos.

Dentro de esa cifra figuran las visitas médicas que se realizaron en los 13 Caps y la Asistencia, y también las salidas domiciliarias que puso en marcha el personal del Servicio de Emergencias 107.

Además, se tienen en cuenta los casos atendidos a través de iniciati-

vas complementarias, como el Programa Municipal de Medicamentos (Promeed) y talleres comunitarios.

Cabe señalar que en el mismo mes, pero del año pasado, Villa María había computado un total de 15.761 atenciones, es decir, casi un 43% menos que este año.

La diferencia podría explicarse en los servicios que sumó o reforzó el Municipio en los últimos meses, como es el caso de la Guardia Pediátrica, servicio que, desde su creación (en septiembre de 2024), ya atendió a más de 9.000 niños de entre 0 y 14 años.

En mayo, fueron 1.356 los pequeños pacientes que pasaron por el edificio de calle San Juan 1364.

### Servicio 107

Los últimos datos de la Secretaría de Salud, relevados en mayo, hablan de que el Servicio de Emergencias 107 concretó 900 intervenciones.

No obstante, el dato más relevante es que el 40% fue cubierto con el sistema de motoambulancias, que permite llegar más rápido a lugares de difícil acceso o con alta circulación.

Cabe señalar que este servicio trabaja articuladamente con ambulancias tradicionales y personal médico, lo que garantiza una respuesta efectiva ante urgencias.

### ¿En qué sectores se da la mayor demanda?

Según el informe, los centros con mayor volumen de consultas se ubican en los barrios Las Playas, Las Acacias y el Centro de Integración Comunitaria (CIC) de barrio Nicolás Avellaneda.

Los citados espacios se integran a otros 10 dispensarios que están distribuidos estratégicamente en los barrios, y que a su vez cuentan con el apoyo de la Asistencia Pública, que brinda servicios más especiali-

zados.

En la Asistencia y en los Caps, vecinos pueden realizar consultas médicas generales, pediatría, ginecología, odontología, nutrición, psicología, obstetricia, fisioterapia y vacunación, entre otras especialidades.

## Telemedicina Digital Mixta

La incorporación del sistema de Telemedicina Digital Mixta a la Asistencia Pública permitió realizar 525 atenciones virtuales durante el mes de mayo.

Se trata de una herramienta tecnológica que permite agilizar diagnósticos y hacer seguimientos de pacientes y consultas en tiempo real, sin necesidad de traslados.

## Comienzo en la UNVM

### Festival de Cultura Cooperativa



Con la presencia del intendente Eduardo Accastello y el presidente de la Agencia Córdoba Cultura, Raúl Sansica, dio inicio este jueves en la UNVM al Festival Federal de Cultura Cooperativa, evento que seguirá en el campus hasta mañana sábado.

Durante las jornadas, se realizarán diversas intervenciones con propuestas artísticas en las que se podrán ver producciones culturales cooperativas tales como música, danza, teatro, circo, artesanías, editoriales, entre otras.

## Día del Ambiente

### Plantaron árboles en el Avellaneda



En el marco del Día del Ambiente, se realizó este jueves por la mañana la jornada de forestación "Un Árbol para mi Barrio".

La iniciativa se llevó a cabo en el Centro de Gestión Comunitaria de barrio Nicolás Avellaneda y estuvo destinada a niños de instituciones barriales, quienes participaron de forma activa en la plantación de árboles.

# RANCO

MATERIALES

Principio y final de obra.  
ranco.com.ar

VILLA MARÍA

GRAL. DEHEZA

RÍO TERCERO

GRAL. CABRERA

## POLICIALES

Seguí informado  
www.puntalvillamaria.com.ar

Diario Puntal Villa María

CAUSA POR PRESUNTO MALTRATO LABORAL. LA CAUSA ESTÁ EN PODER DE LA FISCALÍA DE JULIANA COMPANYS

# La defensa de Maccarini pidió por su libertad; resuelve la jueza de Control



Marcelo Martín Silvano (izquierda) es uno de los abogados defensores de Héctor Maccarini (derecha).

Uno de los abogados del dirigente detenido por lesiones graves, Marcelo Silvano, hizo saber que su cliente no tiene antecedentes y que no hay ningún riesgo de entorpecer la investigación

Redacción Puntal

Marcelo Martín Silvano, uno de los abogados que representa al dirigente gremial del Centro de Empleados de Comercio (CEC), Héctor Maccarini, quien fue detenido este miércoles por el presunto delito de lesiones graves, reconoció en diálogo con **Puntal Villa María** que sigue sin entender

porqué fue arrestado su cliente.

“Qué posibilidad hay de que (Maccarini) entorpezca la investigación”, aseguró el jurista, quien junto con Daniel Alberto López asumió la defensa del ahora detenido.

Según precisó Silvano, su cliente “no cuenta con antecedentes penales, tiene 59 años, nunca cometió un delito grave, vivió toda su vida en Villa María y no se va a fugar si estamos hablando de una pena que podría ser en suspenso”.

También puso en duda la existencia de los hechos que se le acusan a Maccarini, que configuran como “mobbing” o lesiones psíquicas.

En rigor, el delito que le atribuye la fiscal que investiga el caso, Juliana Companys, es por “lesiones graves”, ilícito que tiene una pena que va de 1 a 6 años de prisión.

### Sobre la causa

“La fiscal dice que el detenido entorpeció el proceso al hablar con

las víctimas, pero no fundamenta qué hizo, cuándo lo hizo y cómo lo hizo”, expresó el defensor.

Silvano dijo que Maccarini, con una de las víctimas, hace desde el 12 de febrero que no establece contacto, ya que la misma se encuentra con licencia médica.

“Con la otra víctima, cada vez que mantenía contacto, lo hacía con una persona al lado”, agregó respecto a la otra damnificada.

E insistió: “Sigo sin entender por qué está detenido. Hay un montón de remedios antes de ordenar una detención, uno de ellos es la restricción”.

Por todos esos motivos es que Silvano y López requirieron el recupero de la libertad, pedido que deberá ser respondido en las próximas horas por la titular del Juzgado de Control, María Soledad Dottori.

Ahora, la magistrada tendrá que resolver si están dados los requisitos que tiene que tener una persona para salir en libertad.



El joven que supuestamente amenazó a un vecino disparando al aire fue detenido este miércoles.

## Joven detenido por amenazar a un hombre con un arma de fuego

Redacción Puntal

Por orden del fiscal René Bosio, fue detenido un joven de 24 años al que se le atribuye la autoría de un violento hecho.

En rigor, la causa que se investiga en Tribunales es por el supuesto delito de amenazas calificadas con arma de fuego.

El hecho inicial, tal como lo informó la Departamental San Martín, se produjo en barrio San Justo, en momentos en los que el detenido habría efectuado disparos al aire frente a una vivienda.

Según se consignó, la detención del presunto agresor se materializó este miércoles alrededor de las 19 horas sobre calle Rucci al 1200.

Los testimonios que recolectó la fiscalía dicen que el sospechoso se presentó minutos antes de ser detenido en un domicilio de calle Castelli al 1300, donde habría amenazado al morador de la vivienda y realizado varios disparos al aire con un arma de fuego, generando temor entre los vecinos.

La momento de ser entrevistado por el personal policial, el damnificado, un hombre de 43 años, aportó detalles del hecho e pudo identificar al agresor, lo que permi-

tió desplegar un operativo cerrojo y localizar al sospechoso rápidamente.

Durante la detención, los uniformados secuestraron un automóvil Peugeot en el que se movilizaba el individuo.

Posteriormente, el sujeto fue trasladado a la alcaldía local, donde quedó a disposición de la Fiscalía de Instrucción de Tercer Turno.

Al cierre de esta edición, los investigadores todavía no habían podido dar con el arma de fuego.

### Otro violento episodio con un detenido

Por pedido de la Justicia, también fue arrestado este jueves un hombre de 56 años, acusado de haber accionado violentamente contra su pareja y su hija, a quienes habría amenazado de muerte.

El hecho que es materia de investigación, de acuerdo a lo que se pudo conocer, tuvo lugar en una vivienda de barrio Las Playas, situada sobre la prolongación del bulevar Alvear al 2700.

Uniformados dieron por válidos los testimonios de las víctimas, y en efecto procedieron a la detención del hombre, quien ahora se encuentra a disposición de la Fiscalía de Bosio.

NUEVA PLATAFORMA DE

# TURNOS ONLINE

Accedé ingresando a:

[www.paviotti.com.ar](http://www.paviotti.com.ar)

BOXEO. COMBATE EL SÁBADO POR EL TÍTULO FIB DE PESO LIGERO

# María "Dinamita" Ferreyra va por su sueño mundial

La invicta púgil del Gimnasio Evita es retadora mandataria, y enfrenta en Orlando a la también invicta campeona brasileña Beatriz Ferreira



La explosiva María "Dinamita" Ferreyra ganó 11 combates, 6 antes del límite, y empató 1. Aquí se muestra cuando defendió la corona sudamericana ante Lisbeth Crespo.

SÁBADO AL "ROJO VIVO" POR "DINAMITA"

Redacción Puntal

María Inés "Dinamita" ultima detalles y espera en Orlando por la pelea por el título mundial de peso Ligero de la FIB ante la brasileña Beatriz "The Beast" Ferreira.

Este sábado desde las 21.30, de acuerdo a lo informado por OR Promotions, el combate entre las dos invictas boxeadoras sudamericanas se podrá apreciar en vivo por DAZN.

"Dinamita" viajó con tiempo a Orlando junto a la promotora Georgina Rivero, aunque surgieron contratiempos, y su equipo viajó más tarde de lo previsto.

Pasará a formar parte del anecdotario de la pelea soñada por la radicada en Villa María, que se preparó con mucha antelación, y aseguró que "estoy en mi mejor forma física y psicológica para vol-

ver a Argentina con el cinturón mundial como lo soñé".

El combate ya es promocionado como un clásico entre Argentina y Brasil. María Inés "Dinamita" Ferreyra, orgullo de Villa María, Córdoba, se muestra más motivada que nunca en su arribo a la meca del boxeo. Con su estilo arrollador, buscará llegar a lo más alto. Toda su gente y el país entero están expectantes por verla brillar en esta batalla con aroma a clásico", se insistió en la previa.

Será en el Caribe Royale Resort, en Orlando, Florida, Estados Unidos. La boxeadora del Gimnasio Evita partió el domingo, mientras que su esposo y entrenador Federico Díaz y su padre Héctor Ferreyra partieron un par de días después.

Díaz dijo anoche que "estamos felices y orgullosos. Hicimos todo lo planificado. Es el fruto del sacrificio de tantos años. Será la pelea de fondo en EEUU, es lo máximo. Las

luces no deben enceguernos. María está muy concentrada en que ganará el título".

Las acciones de María "Dinamita" Ferreyra (11-0-1, 6 KO) cotizan en alza en su primer desafío internacional en EEUU, donde se verá las caras con la olímpica brasileña Beatriz "The Beast" Ferreira (6-0, 2 KO), que defenderá por segunda ocasión el título mundial ligero FIB.

La pelea pactada a 10 asaltos por la faja mundial femenina de las 135 libras encontró ayer a Ferreyra peinando sus trenzas, y tras la cena declaró: "Me voy a descansar convencida en que Villa María tendrá a su primera campeona mundial. A las 9 de la mañana es el pesaje, y para la prensa será a las 17 y se transmitirá para todo el mundo. Estoy super bien con el peso, y trabajé bárbaro. Calculo que mi pelea va a ser más tarde de lo previsto el sábado, estimo que después de las 22.30. A las 23 ya seré la nueva campeona".



JUAN LOFRANO



PABLO GENGA

DESTINADO A:  
PREMINI (U9)  
MINI (U11)  
U13

DESARROLLO TÉCNICO Y  
TÁCTICO | HABILIDADES  
MOTRICES Y COORDINATIVAS |

Los reconocidos Juan Lofrano y Pablo Genga llegan desde Mar del Plata con el manual del mini básquet.

BÁSQUETBOL. SERÁN TRES DÍAS DE APRENDIZAJE CON LOS NIÑOS

## Unión Central organiza un Mini-Campus con 2 prestigiosos profesores

Emanuel Ferrari comentó detalles de la actividad prevista con Juan Lofrano y Pablo Genga

Comienza hoy el "Mini-Campus" de Básquetbol que organiza el Club Unión Central.

El profesor Emanuel Ferrari comentó detalles al señalar que "nos visitarán dos prestigiosos profesores y expertos en la materia como son Pablo Genga y Juan Lofrano".

Esta propuesta "es la continuidad de la que hemos desarrollado los últimos años. Será un Mini-Campus, similar a las jornadas de capacitación que hemos realizado con las categorías formativas, pero más profundo en esta ocasión por la presencia de Lofrano y Genga".

Explicó que "en años anteriores contamos con Sebastián Torres, Matías Lugones (asistente de Instituto), Daniel Beltramo, el año pasado Sebastián González (hoy DT

de Riachuelo). La idea es que nuestros alumnos aprendan restando sus conocimientos".

Recalcó que "Juan Lofrano fue director de mini básquet de la CAB, uno de los creadores del manual de mini CAB, que nos bajó línea para tener un norte sobre la pedagogía del mini básquet nacional".

Destacó que "con Pablo Genga vienen de Mar del Plata. Crearon una plataforma para capacitarnos y estamos trabajando con ellos desde antes de la pandemia".

La actividad se desarrollará "viernes, sábado y domingo. Más de 10 horas de entrenamiento, con 10 profesores para chicos de mini, pre mini y U13. Habrá una charla para padres y cerrará con un 3 contra 3 el domingo".

## Pampas y Dogos XV juegan la semifinal del Súper Rugby Américas

Pampas y Dogos XV se verán las caras en busca de la final del Súper Rugby Américas 2025.

El villamariense Boris Wenger será titular en la franquicia cordobesa.

Tras finalizar la fase regular como único líder, Pampas llega a la semifinal con 41 unidades, producto de ocho victorias, un empate y tres derrotas. Por su parte, Dogos XV, cerró en cuarto lugar (37 puntos) con seis triunfos, una igualdad y cinco caídas en la primera etapa del certamen continental.

Este viernes, desde las 19, animarán en el Club Atlético de San Isidro el superclásico argentino del Súper Rugby Américas 2025. Más

tarde, desde las 21, Peñarol y Selknam disputarán la segunda semifinal en el Estadio Charrúa.

Los antecedentes favorecen a Dogos XV en 2025, ya que igualaron 20-20 en Córdoba Athletic, y se impuso 22-8 en CASI.

Pampas formará con: 1. Matías Medrano, 2. Ramiro Gurovich, 3. Tomás Rapetti, 4. Juan Penoucos, 5. Federico Lavanini, 6. Manuel Bernstein, 7. Joaquín Moro, 8. Juan Cruz Pérez Rachel, 9. Mateo Albanese, 10. Ignacio Inchauspe, 11. Nahuel Clausen, 12. Justo Piccardo, 13. Bruno Heit, 14. Santiago Perinas, 15. Jerónimo Solveyra.

Suplentes: 16. Ignacio Bottazzini, 17. Miguel Prince, 18. Bautista Bosch, 19. Leo Mazzini, 20. Nicolás

D'Amorim, 21. Estanislao Renthel, 22. Juan Pablo Castro, 23. Alfonso Latorre.

Dogos XV presentará a: 1. Boris Wenger, 2. Leonel Oviedo, 3. Pedro Delgado, 4. Lautaro Simes, 5. Federico Albrisi, 6. Aitor Bildo-sola, 7. Ignacio Gandini, 8. Valentín Cabral, 9. Agustín Moyano, 10. Juan Bautista Baronio, 11. Lautaro Cipriani, 12. Faustino Sánchez Valarolo, 13. Leonardo Gea Salim, 14. Julián Hernández, 15. Mateo Sánchez.

Suplentes: 16. Conrado Iglesias, 17. Nicolás Revol Pitt, 18. Galo Fernández, 19. Genaro Fissore, 20. Juan Cruz Caballero, 21. Fabricio Griffo, 22. Felipe Mallía, 23. Franco Rossetto.



El villamariense Boris Wenger será titular en Dogos XV, que buscará el pasaje a la final ante Pampas.

